

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

DOMINGO 11 DE AGOSTO DE 2019 | Año XLIV | Número 15.368 | EDICIÓN AMÉRICA

EE UU El millonario Epstein aparece muerto en su celda P22 REVISTA DE VERANO Entrevista a Quentin Tarantino P23 Y 24

IDEAS Colombia, crónica de una paz amenazada Javier Moreno

La escalada entre China y EE UU aviva el temor a un frenazo global

La decisión de Pekín de devaluar el yuan supone un paso más en la batalla comercial y presagia un otoño difícil

LUIS DONCEL / JAIME SANTIRSO Madrid / Pekín

El enfrentamiento entre Estados Unidos y China se agravó esta semana con la decisión de las autoridades de Pekín de dejar caer su divisa por debajo de la barrera psicológica de los siete yuanes por dólar. Este paso, que era una respuesta a la última ronda de aranceles anunciada por el presidente Donald Trump, sacudió los mercados y aviva el miedo a que el enfrentamiento entre las dos grandes potencias mundiales se alargue. El conflicto, que empezó hace más de un año, amenaza el crecimiento de la economía global en un momento en el que ya daba síntomas de desaceleración. Se unen, además, riesgos geopolíticos como un posible Brexit sin acuerdo entre la Unión Europea y el Reino Unido.

En Europa, donde Alemania también da muestras de estar agotando el ciclo económico expansivo, las turbulencias dan más argumentos para que el Banco Central Europeo (BCE) anuncie a la vuelta del verano nuevas medidas de estímulo económico después de que otros bancos centrales de todo el mundo, incluida la Reserva Federal de Estados Unidos, hayan dado un paso parecido.

"Lo ocurrido estos días es un serio aviso. Si el BCE aprueba

El fin del sueño americano para los hispanos

PABLO GUIMÓN, El Paso "Tengo miedo por mis hijos. Este ataque lo ha cambiado todo", dice Blanca Soria ante el hipermercado de El Paso (Texas) donde un fanático puso por primera vez en la diana a los hispanos, matando a 22 personas. Muchos latinos, que representan el 18% de la población, se cuestionan su lugar en la sociedad estadounidense. Las organizaciones llaman a movilizarse contra el discurso antimigratorio de Trump. Paginas 2 y 3

nuevos estímulos, Estados Unidos podría aprobar aranceles a los productos europeos", resume el economista Carsten Brzeski. El acuerdo tampoco parece cercano. El Gobierno chino se prepara para una guerra económica larga. Páginas 34 y 35 La franja entre México y Centroamérica es lugar de paso de migrantes y zona de narcos

El miedo innombrable de Petén

ÓSCAR MARTÍNEZ, **Sayaxché**La gran selva de Petén, que domina el norte de Guatemala, junto a la frontera con México, oculta un corredor clave de la droga y el tráfico de personas. Por aquí pasó El Chapo Guzmán y sembraron el terror Los Zetas. Pre-

guntar quién manda ahora mismo en esa selva de 2,2 millones de hectáreas deja respuestas tímidas. Pero el recorrido por esta inmensidad permite entender cómo durante años los principales señalados han sido los *nadies* de este lugar.

PAGINAS 4 y 5



NUEVO RESCATE DEL 'OPEN ARMS'. El buque español *Open Arms* mantiene su pulso en el Mediterráneo y rescató ayer a otras 39 personas. El barco, que lleva 10 días bloqueado en altamar, acoge a 160 personas y la tripulación teme conflictos de convivencia. No es el único barco que intenta forzar una solución por parte de la UE: el noruego *Ocean Viking* está en la zona con 170 rescatados. / FRANCISCO GENTICO P14



Los mercados apuestan por una victoria de Macri en las primarias

La jornada de hoy no es decisiva pero marca la recta final de las elecciones de octubre

ENRIC GONZÁLEZ, **Buenos Aires**La jornada de hoy no es decisiva, pero las primarias argentinas marcarán la recta final hacia las elecciones de octubre.
Tanto el presidente Mauricio Macri como el peronista Alber-

to Fernández dicen sentirse seguros de la victoria. El viernes, los mercados financieros, donde el apoyo a Macri es rotundo, tuvieron una jornada casi eufórica y apostaron por un éxito del presidente. PAGINA 6